



Regard

Regard sur **ORENAY**

Votre Bulletin d'informations municipales

N° 564 - MI-OCTOBRE 2020

SERVICE PUBLIC DES ACTIONS ET DES PROJETS POUR LES HABITANT-E-S

La municipalité et la commission "vie éducative, enfance et jeunesse" poursuivent leur investissement pour les habitant-e-s de la ville. Plusieurs projets qui restent à confirmer sont en préparation. Parmi ceux-là, l'appel à projet CAF qui a pour objectif l'accompagnement au numérique de familles en difficulté. Concrètement, le but est de financer des ordinateurs portables qui seront prêtés à ces familles et de relancer les formations mises en place dans les différents Espaces Publics Numériques (EPN) situés à la Médiathèque-Estaminet, à la salle Suzanne-Lacore et à l'école Edmond-Bince.

En raison des tarifs très attractifs, les centres de loisirs de cet été ont accueilli autant d'enfants malgré la crise sanitaire. Fort de ce constat, la municipalité a décidé de garder les tarifs afin de permettre l'accès au plus grand nombre. A l'occasion des centres, une enquête a été réalisée. Il en ressort que 93% des



350 repas par jour sont servis dans les trois lieux de restauration mis en place pour les élèves

usagers ont souhaité un centre avec une restauration. A l'écoute des Grenaysiennes et des Grenaysiens, la ville l'a mise en place pour ces vacances de Toussaint lors de la 2^{ème} semaine. Cela sera un essai mais il est à noter que plus de 180 enfants ont été inscrits par leurs parents. C'est d'ores et déjà un record de fréquentation pour les petites vacances.

Parmi les autres réflexions auxquelles s'appliquent la municipalité : étoffer les activités proposées pendant les mercredis animés et accen-

tuer l'offre pour ce qui concerne les colonies.

Depuis quelques semaines, un nouveau dispositif a été mis en place, "Gamins exceptionnels" financé par la CAF qui a permis de recruter un agent. Son rôle est de suivre les enfants aux comportements difficiles pendant les périodes périscolaires : cantines, garderies, centres de loisirs. Cette démarche est réalisée en concertation avec le PRE (Projet de Réussite Educative).

Autres projets en lien avec la CAF : des sorties familiales

avec les parents dont les enfants sont concernés par le dispositif "gamins exceptionnels" et les actions du PRE.

Suite à la rentrée, on constate un maintien des effectifs dans les écoles maternelles et primaires soit 941 élèves.

A noter qu'en raison de la situation sanitaire, l'opération petits déjeuners est suspendue. Les contraintes sont trop lourdes. L'opération sera remise en place dès que possible.

Pour ce qui est de la cantine, le nombre d'élèves continue à augmenter : plus de 350 repas par jour. Les familles concernées par le prix du repas à 95 centimes ont beaucoup apprécié cette démarche soutenue par l'Etat. Pour 2021, le collège, le Conseil départemental et la municipalité souhaitent centraliser à la cantine du collège la réalisation des repas pour l'ensemble des trois lieux de restauration : salle Mercier, salle des Fêtes et salle Suzanne-Lacore.

(suite page 2)

Présentée officiellement lors de l'inauguration du Jardin Vasil-Porik, la roulotte "En rouge pour l'incroyable" permettra de présenter au public un programme d'animations culturelles.

L'action "1,2,3 familles" a été mise en suspend en raison de la crise. Opération

développée autour des thématiques "on joue, on bouge, on apprend, on crée, on chante", elle sera remise en place en direction des écoles et du collège dès que possible avec des mesures sanitaires adaptées.

Pour terminer, l'ensemble des services et les élu-e-s se mobilisent pour les fêtes de

Noël afin de proposer aux habitant-e-s "Noël s'invite chez vous !" Les agents de la ville préparent un programme d'animations respectueuses des conditions sanitaires. Affaire à suivre...

Christelle Buissette
maire-adjointe

TRAVAUX

UN INVESTISSEMENT EXEMPLAIRE DES SERVICES TECHNIQUES DANS NOS ÉCOLES

Au cours de l'été, les agents des services techniques municipaux ont eu l'occasion de faire de nombreux travaux dans cinq écoles de notre ville en l'absence des élèves et de leurs enseignants. Ils se sont beaucoup investis dans des travaux de peinture (classes, couloirs, bancs, appuis de fenêtre extérieurs, chéneaux). Des travaux d'éclairage ont également été réalisés : changement de néons, remplacement d'ampoules extérieures

dans un souci d'économie d'énergie. Du matériel a bénéficié de réparation : portes, tableau mobile, planches de meuble de rangements, chaises. Divers autres travaux ont également été assurés : poses de verrou, de boîte à clés et portes-manteaux, pose de fils en toile d'araignée au plafond, renforcement d'étagères, réglage de fenêtres, remplacement d'un vitrage, évacuation de matériel et nettoyage des cours et entretien des locaux.



peinture dans une classe d'école

CULTURE

« EN ROUGE POUR L'INCROYABLE », LA CULTURE À VOTRE PORTE



« En rouge pour l'incroyable », ce nom a été choisi par les enfants de l'accueil de loisirs ayant pris part au projet réalisé par l'artiste Jean-Louis Accetone. Cet espace scénique a pour objectif de favoriser l'accès à la culture, sous toutes ses formes et dans tous les lieux, à l'occasion d'événements connus (kermesse des écoles, quartiers d'été, feux de la saint Jean) ou d'événements à construire. Il permet d'offrir un espace scénique et un espace gradin escamota-

ble. Il est également doté d'un vidéo projecteur, d'une régie lumière et d'un système audio. Le projet a été financé par « Maisons et Cités » au titre de la TFPB (taxe foncière sur le bâti), l'Etat, le Conseil départemental, le Conseil régional dans le cadre de la politique de la ville, le fonds de travaux urbains et la ville de Grenay. Coût 40 500 euros.

N'hésitez pas à vous renseigner au 03 66 54 00 54 pour pouvoir visiter cette nouvelle structure mobile.

L'HOMMAGE À JACKY THUMEREL

A la salle des Fêtes, lors du repas des aîné-e-s offert par la ville, un hommage a été rendu à Jacky Thumerel, maire-adjoint aux fêtes et cérémonies, qui avait préparé pendant de nombreuses années le repas des aîné-e-s.

Apposée sur l'un des murs de la salle, une plaque biographique a été dévoilée par Lucienne, son épouse, en présence de plusieurs membres de sa famille et élu-e-s dont le maire Christian Champiré.

D'abord conseiller municipal dès 1989 aux côtés du maire Daniel Breton, Jacky avait succédé en 1999 à Arthur Fauvergue comme maire-adjoint. Il était en charge des fêtes et cérémonies, du jumelage et du commerce local. Il avait partagé son engagement pour sa ville avec l'actuel premier magistrat de la ville.

C'est le 5 novembre 2019 à Grenay qu'il nous a quittés.



dévoilement de la plaque par son épouse

MÉMOIRE

CITADELLE D'ARRAS : 218 FUSILLÉS POUR NOS LIBERTÉS

Organisée par le comité départemental de l'Association nationale des anciens combattants de la Résistance et amis de la Résistance, la cérémonie en hommage aux fusillés de la citadelle d'Arras a permis de rendre hommage à nos héros.

A cette occasion, une délégation de notre ville s'est déplacée pour marquer son respect en faveur de la mémoire de ces victimes du nazisme dont beaucoup étaient issus du monde ouvrier et de sensibilité communiste. Ils étaient Français mais aussi de

pays comme la Pologne ou l'Italie. Le plus jeune patriote assassiné avait 16 ans. Parmi les fusillés, deux grands résistants : Julien Hapiot et Vasil Porik.

Des représentants de la municipalité dont le maire Christian Champiré et ceux de la section communiste Julien-Hapiot ont déposé une gerbe au pied du poteau symbolisant leur martyr.

Réédité par les éditions du Geai Bleu avec le soutien de la ville, le livre « *Les Citoyens de la liberté* » de Grégory Picart revient sur le destin tragique



dépôt de gerbes par la délégation de notre ville

de certains résistants de notre ville fusillés à la citadelle. L'ouvrage est encore disponible au

prix de 15 euros.

Rens. au **06 74 53 80 75**.

LOISIRS

SALON DU JEU, 5^{ème} ÉDITION À LA MÉDIATHÈQUE-ESTAMINET



Le 5^{ème} salon du jeu, le "Grenay games party" aura lieu les samedi 14 et dimanche 15 novembre. A cette occasion, votre Médiathèque-Estaminet se transformera en un grand espace de jeu. Toujours au programme, la possibilité de découvrir les consoles de jeu rétro, prendre part à des tournois et découvrir des jeux

de plateau avec le soutien de l'association "Games of trolls". En plus des nombreuses surprises, vous pourrez participer à l'escape games sur le thème et en hommage à Roger Carel, la voix notamment d'Astérix. Une inauguration du fonds des jeux de société aura lieu également. Rens. au **03 66 54 00 54**.

COMMERCE

LA CASA ITALIA INAUGURÉE AVEC LE SOUTIEN DE LA MUNICIPALITÉ

Avec le soutien de la municipalité, Zouhair Ghommidh vient d'ouvrir son commerce de paëlla et de pizza à emporter ou à se faire livrer, la "Casa Italia". Située à l'angle des rues Casimir-Beugnet et Jules-Guesde au 92 bis rue Beugnet, l'enseigne a été inaugurée en présence de plusieurs personnalités de la ville dont le maire Christian Champiré qui a coupé le ruban avec le nouveau responsable.

Afin de faire découvrir ses préparations, M. Ghommidh a invité les personnes présentes à un repas grâce à l'aide des services techniques municipaux qui avaient installé des tonnelles, des tables et des chaises pour que chacun puisse manger dans un esprit convivial.

N'hésitez pas vous renseigner. Faites confiance à votre nouveau commerce.



inauguration et découverte du commerce en présence du maire

MICRO-FOLIE : DU NOUVEAU POUR VOUS

Dans le cadre de la Micro-Folie, 26 ateliers thématiques « Art, culture et numérique » et deux journées spéciales « activités pour petits et grands » sont proposés. Au programme également, des initiations aux machines du FabLab, des astuces pour profiter du musée numérique, des ateliers d'activités manuelles et des ateliers de sensibilisation à l'art et

la culture (enfants et adultes).

Les prochains rendez-vous sont prévus le 7 novembre avec « Qui est-ce ? » : le douanier Rousseau pour les 7 à 12 ans, le 18 novembre avec « l'art de jouer » : l'auto-portrait pour adolescents et adultes. Les activités sont gratuites. N'oubliez pas de réserver. Rens. au 03 66 54 00 54 ou au 03 21 45 69 50.



RENDEZ-VOUS AVEC RONNY



dès 14 ans

théâtre-vidéo L'ART DE PERDRE

par la Cie Filligrane 111

jeudi 5 novembre à 20h30

tarifs : 6€ (plein), 3€ (réduit), 4 et 2€ (abo)



dès 8 ans

seul en scène DANS LA PEAU DE CYRANO

par la Cie qui va piano

vendredi 13 novembre à 20h30

tarifs : 6€ (plein), 3€ (réduit), 4 et 2€ (abo)

flashcodez-nous !



Rens. et réservations
indispensables
au **03 21 45 69 50**



VOS INFOS DIVERSES

RESSOURCERIES - En ville ou à la campagne, les ressourceries, en offrant une nouvelle vie aux objets, luttent contre le gaspillage et la pollution. Elles favorisent également la réinsertion des personnes peu qualifiées ou en difficulté. Pour 10 000 tonnes de déchets collectés, 850 emplois sont créés. Récup'tri propose un service de collecte gratuit pour les particuliers de l'agglomération Lens-Liévin et donc de votre commune. Il suffit de prendre rendez-vous au 03 21 28 46 08 ou de venir déposer vos objets du lundi au vendredi de 8h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h. Profitez-en pour chiner dans notre magasin. ZAL du Champ du Clerc 62160 à Aix-Noulette.

TRAVAUX PASSERELLE SNCF - les services techniques de Grenay ont entrepris la réfection du revêtement en bois. Coût estimatif : 40 000 €. La 1^{ère} phase qui a eu lieu du 27 juillet au 7 août 2020 est achevée (réalisation de la partie haute). La 2^{ème} phase aura lieu lors des vacances de Toussaint du lundi 19 au 30 octobre 2020 (réalisation des rampes côté Grenay). La 3^{ème} phase se déroulera pendant les vacances d'avril 2021 du 26 avril au 4 mai (réalisation de la rampe côté Bully-les-Mines). Pendant ces périodes, la passerelle sera fermée. Des travaux de finition sont prévus entre ces dates sans perturbation de la circulation. Merci de votre compréhension.

MONOXYDE DE CARBONE - en chauffant nos maisons, une sensation agréable nous reconforte. Pourtant, cette période est parfois source de danger comme l'intoxication au monoxyde de carbone. **Gaz invisible, inodore, toxique et indétectable, il se révèle mortel en moins d'une heure.** Naissant d'une mauvaise combustion de gaz, de charbon ou d'essence, il entraîne des maux de tête, des pertes de connaissance et entraîne chaque année le décès de nombreuses personnes. Des solutions existent comme la vérification annuelle des installations par un professionnel, l'aération du logement et le ramonage des conduits et cheminées au moins une fois par an. Pour votre sécurité, pour celle de vos enfants, renseignez-vous auprès des professionnels. Si vous soupçonnez une intoxication, appelez ou faites appeler rapidement les secours au 18 ou au 15.